

おじいちゃんのはたらきもの

長久小学校 四年 藤原 和花

わたしのおじいちゃんは、お米や野菜をたくさん作っています。

この間、ざといも、なす、かぼちゃなどの水やりをいっしょにしました。わたしも手伝いができる、うれしかったです。その時に、水のやり方のくふうを教えてくださいました。

それは、朝水やりすると、日中温度が高くなり、湯になって植物の根がかれるそうです。

だから、夕方、すずしくなってからたっぷり水やりをするそうです。軽トラにタンクを乗せて、畑まで運びました。何どもおうふくしました。その時、かぼちゃの花がさいていたのので、めばなとおばなのちがいを教えてもらいました。花の下に丸い球があるのがめしべで、大きくなると、かぼちゃができるそうです。おじいちゃんは、よく知っています。なめあめと思いました。

今年の六月には、妹達と三人で田植えをし

ました。(ほしよく・すま植えだそうです)
足がはまったりい足がぬけなくなったりしま
したが、おもしろかっただです。しりもちをつ
いて、どろだらけになりました。楽しいお手
伝いでした。その後、百箱以上のなえ箱あら
いをしました。これは、毎年、三姉妹でやっ
ているので、なれています。大量の水を使っ
て、ブラシであらう人、箱をつみ重ねる人、
ねこ車でなえ箱を運ぶ人を順番にやっていま
す。とくに、五さいの妹は、わたし以上には
りきって、箱をあらっています。わたしの一
番の楽しみです。
秋には、お米ができるのが楽しみです。光
っているお米で大きなおにぎりを作るのが
楽しみです。たくさんの田んぼのかん理が、
大変だなぁと思いました。
おじいちぎんは、じねんじよ作りの名人で
す。じねんじよの長さがメートルくらいあ
るのをたくさん作っています。わたしの中で
の一番の料理は、じねんじよチップス^①で

す。切ったらねばねばして、とても取りにくいです。油であげて、しおをふります。家族みんなで食べます。えいようはミネラルがいっぱいあります。じねんじょのたねは、「むかご」です。おじいちゃん、山へ取りに行きます。それから、畑で育てたむかごもたくさんあります。今年の秋は、むかご取りをお手伝いしたいなあと思います。

この間、田んぼと田んぼの間に茶色の動物を見つけて、おじいちゃんに聞いたら、「イタチ」だそうです。おじいちゃんをよく知っていますなあと思います。

わたしのおじいちゃん、田んぼを十一まで、畑は五カ所あるそうです。二十年間続けて、農作業をしています。すごいと思います。この夏休みには、あじうりやすいかをいっばい食べました。おじいちゃんのおかげでわたし達家族は、毎日おいしくごはんを食べてます。これからお手伝いがんばります。